



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE État de Vaud

Session cantonale des jeunes

La jeunesse met ses propositions sur la table du Grand Conseil

Ce week-end (15-16 mars 2025), près de 80 jeunes de 14 à 20 ans provenant de tout le canton de Vaud se sont réunis à l'occasion de la 5e Session cantonale des jeunes. Cet événement leur a permis de débattre de questions concrètes qui les concernent et d'apporter des solutions innovantes. Organisée par la Commission de jeunes du Canton de Vaud et la Direction générale de l'enfance et de la jeunesse (DGEJ), cette session a pour but d'encourager la participation citoyenne des jeunes et leur engagement à la vie politique régionale. Il en résulte cinq propositions qui ont été remises au président du législatif cantonal, dont deux sur la thématique du harcèlement.

L'événement a été ouvert officiellement par Vassilis Venizelos, conseiller d'État en charge du Département de la jeunesse, de l'environnement et de la sécurité (DJES), qui a souligné l'importance de cette initiative. La Session cantonale des jeunes est en effet un moment privilégié pour permettre à la jeunesse de s'exprimer et de participer pleinement à la démocratie vaudoise. L'engagement des jeunes sur des sujets et des enjeux qui les concernent directement est un élément central de la politique pour la jeunesse menée par le Canton de Vaud.

Des actions contre le harcèlement

Le samedi, les jeunes se sont réunis à la Haute École Pédagogique pour participer à des ateliers portant sur quatre thématiques qu'ils et elles ont choisies et qui préoccupent particulièrement les jeunes : le harcèlement, le système de santé, l'alimentation et le logement des jeunes. Après une brève présentation par des expertes et experts, ils ont débattu avec des députées et députés de tous les partis politiques sur ces quatre enjeux. La thématique du harcèlement est celle qui a récolté le plus d'inscriptions, montrant que ce sujet touche particulièrement les jeunes. Les participantes et participants à cet atelier avaient, de près ou de loin, toutes et tous été

confronté-e-s à des formes d'intimidation ou de harcèlement et avaient des actions à proposer pour y remédier.

Ces discussions ont permis aux jeunes de formuler des propositions concrètes qu'ils et elles ont soumises au débat en plénum le dimanche, dans la salle du Grand Conseil. Les propositions adoptées ont été remises à Jean-François Thuillard, Président du Grand Conseil, afin qu'elles soient diffusées auprès des présidentes et présidents des groupes politiques. Au total, un cahier de cinq propositions a été élaboré, détaillant les idées et solutions proposées par les jeunes :

HARCELEMENT

- Proposition 1 : Créer des postes de médiateur·trice·s cantonaux pour renforcer la prévention contre le harcèlement entre élèves, notamment sexuel et numérique.
- Proposition 2 : Instaurer une formation obligatoire et continue pour les enseignant·e·s et les médiateur·trice·s pour prévenir, repérer et agir contre le harcèlement/l'intimidation en milieu scolaire.

SYSTEME DE SANTE

- Proposition 3 : Créer des maisons de santé régionales dédiées aux jeunes de 18 à 25 ans dispensant des soins ambulatoires par des psychologues et des médecins généralistes, ainsi que par des gynécologues et sexologues.

ALIMENTATION

- Proposition 4 : Instaurer des cours obligatoires (pratiques et théoriques) sur l'alimentation de la 7ème à la 11ème, sur la promotion de la gastronomie locale (régionale, vaudoise, suisse) ainsi que sur la réutilisation des aliments considérés comme pas esthétiques dans le commerce.

LOGEMENT POUR LES JEUNES

- Proposition 5 : Elargir l'accès aux logements pour étudiant·e·s à l'ensemble des personnes en formation, dont les apprenti·e·s et les personnes en réinsertion, ainsi qu'aux jeunes en situation de précarité, en tenant compte de l'accessibilité.

A l'issue de cet événement, les inscriptions pour le renouvellement de la Commission de jeunes du Canton de Vaud sont officiellement ouvertes ce jour pour le mandat 2025-2027. Composée de 30 membres, cette commission offre aux jeunes l'opportunité de s'engager de façon régulière dans les affaires publiques du Canton. Les jeunes de 14 à 20 ans intéressé-e-s sont invité-e-s à s'inscrire jusqu'au 5 mai 2025 : www.cdj-vaud.ch

Site web de la Commission de jeunes du Canton de Vaud : www.cdj-vaud.ch

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 16 mars 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DJES, Vassilis Venizelos, conseiller d'Etat, [079 506 11 36](tel:0795061136)

DJES, Frédéric Cerchia, délégué cantonal enfance et jeunesse, Direction générale de l'enfance et de la jeunesse, [078 734 16 35](tel:0787341635)

Rayan Meldan, président de la Commission de jeunes, [076 409 30 84](tel:0764093084)

LIEN(S)

[Photos - Crédits Junior Team Etat de Vaud](#)

[Site web de la Commission de jeunes du Canton de Vaud : www.cdj-vaud.ch](http://www.cdj-vaud.ch)

[Compte instagram de la Commission de jeunes Instagram @cdj_vd](#)

[Compte Facebook @cdjvaud](#)